
PROCÈS VERBAL DU CONSEIL DE GESTION EXCEPTIONNEL 
LUNDI 07 AVRIL 2025 

(SALLE 210 & via TEAMS) 

Présents : 
- En visio : Bertrand BELVAUX, Hervé CHEILLAN, Louis-Mathys DELESTRADE, Eric GARRY-

COMBET, Aurèle MILLOT, Julie PODEVIN, Ève RAVISE
- En présentiel : Blandine ANTEBLIAN, Aurore DE OLIVEIRA, Fabrice HERVÉ, Pascale

FLEURET, Marcel GRENARD, Jean-François NOTEBAERT, Lisa RUFFIN, Grégory
WEGMANN, Mohamed ZOUAOUI

Représentés : Camille BERTEREAU, Emmanuel CLERC, Samuel MERCIER 

Invités : Romain CARRÉ, Sabrina FERREIRA-CHERAFT, Mathilde PULH, Claire YÈME 

La Directrice ouvre la séance à 17h30 

1- Approbation du PV du Conseil de Gestion du 13 janvier 2025

 Ne prend pas part aux votes : 0 / Abstention : 0 / Contre : 0 
AVIS FAVORABLE DES MEMBRES PRÉSENTS OU REPRÉSENTÉS 

2- Vote des dates de rentrée des M1 en alternance pour 2025

01/09/2025 : 
Licence pro distrisup 
M1 CCA 
04/09/2025 : 
M1 GRH 

15/09/2025 : 
M1 MAE DCMG 
M1 CGAO – CGOP 
M1 MSD 
M1 Finance FEM CAB 

Ne prend pas part aux votes : 0 / Abstention : 0 / Contre : 0 
AVIS FAVORABLE DES MEMBRES PRÉSENTS OU REPRÉSENTÉS 



22/09/2025 : 
Licence gestion alternance 
 
 

3- Modification des statuts de l’IAE 
 
Quelques modifications :  
 Volonté d’élargir le comité de direction à l’ensemble de l’équipe pédagogique de l’IAE. 
 Suppression du Bureau qui n’a jamais été activé. 
 Mise à jour du logo de l’Ube et de l’IAE. 

 
Ne prend pas part aux votes : 0 / Abstention : 0 / Contre : 0 

AVIS FAVORABLE DES MEMBRES PRÉSENTS OU REPRÉSENTÉS 
 
 

4- Vote de la subvention du gala du Bureau des Étudiants 
 
Le gala a été organisé en mars. Une subvention de 2 000€ avait été attribuée mais il est 
demandé un complément de 1 280€. Ce complément vise à subventionner la participation des 
personnels au gala pour celles et ceux qui le souhaitent. 
 

Ne prend pas part aux votes : 0 / Abstention : 0 / Contre : 0 
AVIS FAVORABLE DES MEMBRES PRÉSENTS OU REPRÉSENTÉS 

 

 
5- Vote des budgets sorties pédagogiques des masters MSO, CG, CCA et RH 

 
Mise en place d’un vote sur les sorties pédagogiques pour permettre une communication sur 
ces sorties. 
Chaque organisateur doit transmettre le programme, le budget. 
 
 Master Contrôle de gestion : du 19 au 21 juin 2025 à Fontaine Française  
19 étudiants / 2 accompagnants / 2 nuits sur place : 111.48€ / jour / étudiant. 
Coût : 7 023.40€ comprenant le transport. 

 
 Master 2 GRH et RSE « International HR Seminar » du 12 au 16 mai 2025 à Londres 

(figure dans la maquette). 
25 étudiants / 2 accompagnants / 4 nuitées : 96.67€ / jour / étudiant. 
Coût 13 050€  
Reste à charge aux étudiants : repas et transport (métro) sur place 
 

 Master 1 et 2 CCA « Congrès international de comptabilité » : du 13 au 16 mai 2025 à 
Londres (en plus de la maquette) 
52 étudiants / 2 accompagnants / 3 nuitées : 122.99€/ jour / étudiant. 
Coût : 26 565.84€ 
Reste à charge : repas et transport sur place (métro) 



 Master 2 marketing « Séminaire ethno-marketing » du 11 au 13 juin 2025 à Paris
21 étudiants /4 accompagnants / 2 nuitées : 155.87 euros / jour / étudiant

Coût : 11 690.44€
2 repas à la charge des étudiants

Ne prend pas part aux votes : 0 / Abstention : 0 / Contre : 0 
AVIS FAVORABLE DES MEMBRES PRÉSENTS OU REPRÉSENTÉS 

6- Information Frais spécifiques masters internationaux

Les masters en anglais ont des droits spécifiques de 3 500€. Le Conseil de Gestion, pour 
s’aligner sur d’autres masters internationaux de l’Ube, avait voté le passage à 4 000€. Une 
réflexion étant en cours au niveau de l’UBE sur les droits différenciés hors Europe, cette 
demande d’augmentation est reportée. Pour 2025, nous restons donc sur une base de 3 500€ 
mais il faudra statuer pour la rentrée 2026. 

7- Demandes d’exonération des frais spécifiques 2025-2026

Un groupe de travail s’est réuni afin d’harmoniser les pratiques : il a été décidé à l’unanimité, 
qu’à terme une commission sera mise en place, chargée de statuer sur les demandes, pour 
que ça ne soit plus aux composantes de prendre des décisions. 

Prise en compte de la situation géopolitique de l’étudiant et non sa situation personnelle. 
Il faut s’aligner sur les consignes du pôle international pour savoir quel pays traverse un conflit 
qui bouleverse la situation économique. 

Deux nouvelles demandes : 
 M1 IMS : situation d’une étudiante libanaise, Amal ABBASS : sa famille ne 

peut plus l’aider financièrement car le gouvernement a gelé tous les fonds.

Ne prend pas part aux votes : 0 / Abstention : 0 / Contre : 0 
AVIS FAVORABLE DES MEMBRES PRÉSENTS OU REPRÉSENTÉS 

 M1 IMBS : situation d’une étudiante turque, Busra COBAN : il s’’agit d’une situation 
individuelle : pas assez d’argent financer la 2ème année.

AVIS DÉFAVORABLE A l’UNANIMITÉ DES MEMBRES PRÉSENTS OU REPRÉSENTÉS 

Autre demande :  
 M1 IMBS : situation d’une étudiante, Joanna MARAYATI, qui a payé l’intégralité de ses 

frais. Le CIEF ne peut pas rembourser les droits nationaux de 490€ : il s’agit d’un cas 
particulier qui implique le CIEF. Il est demandé le vote pour le décompte, exonération 
partielle de 490€.

Ne prend pas part aux votes : 0 / Abstention : 0 / Contre : 0 
AVIS FAVORABLE DES MEMBRES PRÉSENTS OU REPRÉSENTÉS 

Sabrina Ferreira-Cheraft
Barrer 



8- Adhésion AACSB (Association to Advance Collegiate Schools of Business) 
 

 
L’adhésion ne parait pas utile ; il est proposé de ne pas réadhérer. Il est précisé que l’adhésion 
de 4 000$ et l’accréditation de 11 000$ sont 2 choses différentes. 
Suite à la révision des critères d’évaluation sous la pression de l’administration TRUMP (retrait 
des critères de diversité par exemple), au sein du réseau IAE France, il y a deux avis : ceux qui 
rejettent l’AACSB et ceux qui sont déjà dans l’accréditation et qui souhaitent continuer d’en 
bénéficier. 
 
 

9- Questions diverses 
 
-Un congé de recherche a été demandé par Véronique Collange : refus du CNU. 
Sa demande a été transmise en local pour un CRCT de 6 mois sur le 1er semestre 
Un avis favorable a été donné par le laboratoire et par la composante : ses principaux cours étant au 
2ème semestre. 
Le recrutement en Master 1 IMBS ne sera en revanche pas enclenché pour la prochaine rentrée afin 
de faciliter la gestion de la formation en l’absence de Véronique Collange, si son CRCT est accordé par 
l’Ube. 
 

Ne prend pas part aux votes : 0 / Abstention : 1 / Contre : 0 
AVIS FAVORABLE DES MEMBRES PRÉSENTS OU REPRÉSENTÉS 

 
 
Prochain conseil de gestion le 12 mai. 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la directrice lève la séance à 18h15. 
 
 
 

 
 

La directrice de l’IAE 
Mathilde PULH 


